Oferta y Prestación de Servicios en la UNLP

Mediante la difusión de las capacidades de los grupos de docencia e investigación de la Universidad y la canalización de las demandas del sector externo, esta dependencia se encarga de la prestación de servicios de alto nivel.

a Gerencia de Promoción de Servicios Universitarios es el órgano de la Universidad Nacional de La Plata creado con el propósito de generar, proponer y ejecutar acciones para sistematizar la oferta y la prestación efectiva y continuada de servicios universitarios de alto nivel, en especial, de aquellos dirigidos a la creación de riqueza y de puestos de trabajo.

Esta Gerencia desarrolla tareas de promoción de la prestación de servicios hacia el medio externo por parte de todas las unidades académicas de la UNLP, efectuando actividades de difusión e información de las capacidades de los grupos de docencia e investigación entre los usuarios potenciales del sector público y privado, canalizando convenientemente las demandas provenientes del sector externo.

También promueve la actualización de los instrumentos legales y de las normas internas de la Universidad a los efectos de facilitar y estimular la participación del personal universitario en la prestación de servicios; velando, además, por el cumplimiento de las normas y de las políticas que fije la Universidad en relación a la naturaleza, alcance y demás ca-

racterísticas de los servicios que se presten.

Realiza sus actividades en tres áreas. La primera de ellas es la de Promoción que concentra la mayor parte de las actividades y, como su nombre lo indica, su función especifica es promover la interacción entre las unidades ejecutoras y el medio externo.

Por su parte el Area de Negociación interviene en auxilio de los investigadores y docentes en la formulación de propuestas y negociación de los términos y montos de contratos por servicios, licencias, etc.; en tanto que el área de Ejecución se pone en marcha cuando se ejecutan proyectos de envergadura que ameritan actividades de coordinación y supervisión del trabajo de grupos multidisciplinarios. Los participantes entran y salen de estas funciones según las necesidades.

Entre las funciones especificas que le competen a esta Gerencia está la de explorar e indagar en las actividades de los grupos de investigación a fin de des cubrir prematuramente conocimientos y desarrollo originales, potencialmente transferibles y ayudar los investigadores en la gestión de patentamiento búsqueda de interesados en la explotación comercia

de las licencias y redacción de contratos de licenciamiento.

Asiste también a los grupos prestadores de servicios para la formulación de propuestas, cotizaciones, proyectos y su correcta presupuestación y en la negociación de contratos; y busca y gestiona fuentes de financiamiento adecuados (subsidios, préstamos, etc.), para Proyectos de investigación y Desarrollo o Programas Especiales de Asistencia Técnica.

Se encarga además de estimular la creación de emprendimientos de base tecnológica a través de la implantación de una incubadora de empresas; y de ejercer la supervisión y la coordinación de la ejecución de proyectos de envergadura, en especial, los de naturaleza multidisciplinaria.

PROGRAMAS CENTRALES

Entre los principales programas en marcha se encuentra el "Parque de Ciencia e Incubadora de Empresas de la UNLP", que bajo la dirección del Ing. Edgar Willis, se desarrolla en el Laboratorio de Investigación y Transferencia de Tecnología de la Facultad de Ingeniería.

Tiene por objetivo mejorar las ventajas competitivas de la pequeña y mediana empresa a través de la transferencia de tecnología y el acceso a la especialización; generando una cultura emprendedora entre los estudiantes, graduados y empresarios que estimule la creación de emprendimientos de base tecnológica, contribuyendo de esta manera al crecimiento económico local y regional mediante la creación de oportunidades de trabajo.

Brinda servicios de asistencia tecnológica, capacitación y asesoramiento, espacio de trabajo, equipamiento de laboratorio, acceso a cómputos e información, gestión de asistencia financiera, y de apoyo en la búsqueda de oportunidades de negocios.

Otro programa importante es el de Gestión para la Vinculación Tecnológica, que apunta a fomentar las actividades de innovación y modernización de las empresas productoras de bienes y/o servicios tanto del sector público como del sector privado, promoviendo y gestionando proyectos transferibles desde

grupos, centros e institutos de la Universidad al sector productivo.

Con este programa se busca fortalecer la relevancia de la investigación que se realiza en la Universidad destinada al desarrollo económico y social del país. Entre las actividades que se realizan en este marco encontramos la gestión de ayuda financiera o apoyo para obtener subsidios, adelantos y préstamos para cualquier propósito que contribuya al cumplimiento de los objetivos del Programa; la creación de un Banco de Datos de Ideas y Oportunidades de Negocios para consulta de empresas; y la asistencia a los investigadores en temas de derechos de propiedad y contratos de transferencia.

Una experiencia interesante es el Programa de Asistencia Técnica "Llame Tecnologia"/Sertec, a cargo de Gustavo Colli y Germán Fagonde, que se realiza con la cooperación institucional de la UNLP, el Instituto de Desarrollo Empresario Bonaerense (IDEB), la Comisión de Investigaciones Científicas (CIC) y la Fundación de la Facultad de Ingeniería.

Este Programa tiene por objetivos apoyar a los sectores productivos de bienes y servicios de la Pcia. de Buenos Aires en el desarrollo de sus esfuerzos de adaptación a las condiciones de competitividad que demandan los procesos de apertura y globalización de la economía, intentando reforzar en especial las acciones de naturaleza estratégica dirigidas al incremento de su competitividad a través de la innovación tecnológica y la modernización empresarial en todos sus aspectos.

Cumple su cometido a través de la provisión de servicios técnicos, de información, gerenciales, de marketing, profesionales y otros servicios ejecutivos de supervisión y consultoría para cualquier propósito y facilidades para el entrenamiento de personas en cualquier arte, oficio, técnica, profesión o habilidad. Hasta la fecha se han atendido las demandas de servicios de 334 empresas de la provincia de Bs. As. El 69% de los llamados provino de empresas industriales, el 20% de empresas de servicios y el restante 11% de comercios. Clasificando los pedidos por tecnologías tenemos el siguiente cuadro: duras 68%, blandas 14%, mixtas 18%.

Los prestadores integrantes de la Red han realizado

Principales proyectos impulsados por la Gerencia

- "Desarrollo agroindustrial en base al cultivo de arroz de la pampa deprimida bonaerense" Estado: se obtuvo un subsidio de \$ 850.000 de la SECYT, debido a la potencial transcendencia económico-social del proyecto (concluido).
- "Evaluación de la instalación y uso de una carpeta de césped natural para el campo de juego del Estadio Ciudad de La Plata". En cooperación con la Michigan State University.

 Estado: se firmo un Convenio, con la Unidad Ejecutora del Estadio, para la ejecución de los trabajos correspondientes por un monto de

\$ 78.000 (concluido).

- "Desarrollo de ovicida de baja toxicidad y alta eficacia para el tratamiento de la pediculosis". Estado: se gestionó y obtuvo financiamiento privado (Droguería Suizo-Argentina) para el proyecto y desarrollo de pediculicidas, actualmente en etapa final (pruebas clínicas). Este proyecto arrojó una patente para la UNLP para cuya explotación la empresa se ha comprometido a pagar un royalty por todo el tiempo que dure la vigencia de la patente (en Fase II de pruebas clínicas).
- "Desarrollo de una membrana de colágeno orientada para el tratamiento de cicatrices queloideas".

Estado: se procuró financiamiento para el desarrollo; se está a la espera de la finalización de las pruebas preclínicas para proseguir con las gestiones ante empresas interesadas. Patentada por la UNLP.

• "Producción de CO3Ca (carbonato de calcio) natural de alta pureza a partir de la conchilla de la provincia de Buenos Aires".

Estado: se sigue buscando una o más empresas dispuestas a invertir en este proyecto.

• "Producción de CO3Ca (carbonato de calcio) precipitado de alta pureza a partir de la conchilla de la provincia de Buenos Aires".

Estado: se están llevando a cabo las gestiones con la empresa interesada a efectos de procurar el financiamiento del proyecto.

• "Producción de talco de alta calidad a partir de la aplicación de tratamiento de beneficio en yacimientos minerales de la Región de Cuyo". Estado: se está negociando con una empresa in-

Estado: se está negociando con una empresa interesada

• "Producción de diatomita de alta calidad a partir de la aplicación de tratamiento de beneficio en yacimientos minerales de la Provincia de Rio Negro".

Estado: gestiones avanzadas para procurar el financiamiento del proyecto (se está negociando con una empresa interesada)

• "Producción de cal de alta calidad a partir de la conchilla de la provincia de Buenos Aires".

Estado: a la búsqueda de una empresa interesada.

88 Visitas Técnicas a las empresas, con la presentación de sus correspondientes informes. Asimismo se confeccionaron 47 propuestas técnicas con los correspondientes presupuestos.

En tanto el Programa de Apoyo a la Productividad y Empleabilidad de Jóvenes y otras actividades hacia la comunidad a cargo de Oscar Negrelli ha inscripto a la UNLP como Institución Capacitadora, asistiendo a los interesados en presentar proyectos a concurso (dos cursos aprobados; uno en ejecución) a través de la UNLP.

También ha suscrito un Convenio con la Superintendencia de Riesgos de Trabajo para el financiamiento de cursos de capacitación para obreros, técnicos, profesionales y empresarios de la construcción organizados en conjunto con la UOCRA y la Cámara Argentina de la Construcción.

La gerencia colabora también con numerosos docentes e investigadores para poner valor a sus propuestas de trabajos hacia terceros, con relación a proyectos de la más variada naturaleza, canalizar el flujo de fondos de modo de conciliar normas nacionales con normas provinciales; como en los casos del convenio UNLP (Fac. Ingenierla y Fac. Cs. Agrarias y Forestales)-Unidad Ejecutora del Estadio Ciudad de La Plata (cultivo de césped bajo cubierta); y del convenio Programa "Mundo Nuevo" - COPETRO (Escuelas de Ensenada), Proyecto "Red de Medios" (Facultad de Bellas Artes, Fundación de la Facultad de Ingeniería, empresa privada).

Se proporciona apoyo institucional para cerrar las negociaciones de trabajos para terceros, concurriendo a distintos ámbitos (empresas, ministerios, municipios). Ilustran este accionar los convenios UNLP (Facultad de Arquitectura y Urbanismo y Facultad Ingeniería)-Municipio de Pinamar; UNLP (Facultad

Ingeniería)-EDELAP; UNLP- empresa "Nueva Aldea S.A." (producción de huevos de bajo contenido de colesterol).

Las unidades de investigación generan conocimientos originales cuya transformación en riqueza se procura fomentar ofreciendo el licenciamiento de patentes a empresas que deseen llevar adelante una inversión para cubrir la brecha entre el desarrollo alcanzado en el laboratorio universitario y la producción comercial del bien o del servicio.

En la actualidad se dispone de varias patentes no vencidas, en trámite y vencidas pero no explotadas industrialmente. Además se continúa prestando apo-yo e información a grupos de la UNLP interesados en el patentamiento de procesos y/o productos

- Gerencia de Promoción de Servicios Universitarios
- Ger. Ing. Héctor R. Demo
- Calle 7 N° 776 1° piso. La Plata- Telefax (0221) 427-2172/ 424-4142
- E-Mail: demo@cyt.presi.unlp.edu.ar gerencia@cyt.presi.unlp.edu.ar

